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令和５年（2023）年８月２１日 
斉唱 国家 君が代 

ロータリーソング  

「手に手つないで」 

 

来訪者紹介 

（熊本中央 RC） 

波佐間英樹様 

（短期青少年交換留学生） 

丸山詩乃君・古財啓裕君 

三瀬海斗君・漆島美音君 

短期青少年交換留学生の皆さん、報告会お疲れさまでした！ 

会長報告（丸山浩之君） 

皆さま、こんにちは。本日 2週間ぶりの例会出席有難うございます。

台北大同扶輪社との短期青少年交換留学事業も台風の影響がとても心

配されましたが、漆島さんの「大丈夫」の言葉通り、8月 8日無事に全

員帰国を致しました。同行頂きました会員の皆様、そして前年度から準

備段取りを頂いた西川委員長、フルで帯同してお世話を頂いた園村会員

に心より御礼申し上げます。また、全会員の皆様から頂いている貴重な

浄財は、全て子供達の経験と素敵な笑顔の元となりました。後ほどの報

告にご期待下さい。 

さて、日本国にとって 8 月は、広島、長崎に原爆が投下され、ボツダ

ム宣言を受諾した節目の月です。戦争で失われた多くの尊い先人、祖先

に対し想いを寄せる時だと思います。皆さんも各々の想いを胸にお盆を

迎えられた事と思います。私事で恐縮ですが、8 月 12 日は亡き父の 23

回目の命日で、実家にて久々に大勢で顔を合わせ、また 8 月 16 日は山

鹿灯籠祭りの 4 年ぶりの通常開催で、旧友達と故郷で再会してきまし

た。 

 

 

第６回例会記録（通算第 2940 回）  

mailto:info@kumamoto-southrc.org


 2 

た。長いコロナ禍が一段落し、顔を合わせて語らい、酒を酌み

交せる事の喜びをかみしめてきました。「4 年ぶり」の言葉は

流行語にもなりそうですが、全国各所で祭りや花火などの夏の

催しが通常通りになっている様で、とても嬉しく思います。 

ここで西原口さんの熊日コラムからのお言葉を紹介して、会長

報告と致します。 

「日本では、盆踊りは先祖供養や家内安全、五穀豊穣などを祈

り、夏の花火は美しさを楽しむことに加え、鎮魂の意味があり

ます。先人や人々の思い、願いに触れ、生きる喜びを分かち合

い、地域や人との絆を深める祭りは、日本人にとってなくては

ならない心のよりどころではないかと思います」 

以上、会長報告です。 

 

幹事報告（坂本幸樹君） 

1.熊本南 RAC より「RI 第2720地区 RA 第39回年次大会仮登録の

ご案内」が届いております。事務局より後日改めてご案内い

たします。 

2.台北大同扶輪社より週報が届いております。 

3.ガバナー事務所より「ポリオ撲滅チャリティバザーの販売品

のご提供のお願い」が届いております。 

4.ガバナー事務所より「秋田豪雨災害への見舞金送付につい

て」が届いております。 

5.姫路南 RC より7月週報が届いております。 

6.米山梅吉記念館より館報 Vol.42が届いております。 

7.明日（8/22）事務局員夏季休暇のため終日不在いたします。

よろしくお願いいたします。 

 

例会変更のお知らせ 

○グリーン RC～合同例会のため時間変更 

[変更前] 8 月 28 日（月）18：30～ 

[変更後] 8 月 28 日（月）12：30～ 

○西 RC～定款に基づき休会 

[日  程] 8 月 29 日（火）12：30～ 

○東 RC～定款に基づき休会 

[日  程] 8 月 29 日（火）12：30～ 

○05 福祉 RC～定款に基づき休会 

[日  程] 8 月 29 日（火）12：30～ 

 

 

 

○東南 RC～親睦会のため日程場所変更 

[変更前] 8 月 30 日（水）12：30～ 

[変更後] 8 月 27 日（日） 

[場  所] 日帰り親睦家族旅行 

○西南 RC～定款に基づき休会 

[日  程] 8 月 31 日（木）12：30～ 

○りんどう RC～定款に基づき休会 

[日  程] 8 月 31 日（木）13：00～ 

○平成 RC～合同例会のため場所変更 

[日  程] 9 月 6 日（水）12：30～ 

[場  所] キャッスル 

○西南 RC～親睦会のため時間場所変更 

[変更前] 9 月 14 日（木）12：30～ 

[変更後] 9 月 14 日（木）18：30～ 

[場  所] シャングリラ 

○りんどう RC～親睦会のため日程場所変更 

[変更前] 9 月 14 日（木）19：30～ 

[変更後] 9 月 10 日（日） 

[場  所] 親子 D ボート大会 

○西南 RC～定款に基づき休会 

[日  程] 9 月 21 日（木）12：30～ 

○りんどう RC～定款に基づき休会 

[日  程] 9 月 21 日（木）13：00～ 

○りんどう RC～親睦会のため時間場所変更 

[変更前] 9 月 28 日（木）13：00～ 

[変更後] 9 月 28 日（木）19:30～ 

[場  所] 未定 

 

波佐間英樹様挨拶（熊本中央 RC） 

 

 

 

 

 

 皆さま、こんにちは。熊本中央 RC の波佐間です。前年度よ

り引き続き公共イメージ部門長を拝命しております。10 月 28

日（土）に大分市にて九州 4 地区合同公共イメージ向上イベン

トを開催予定ですが、その際、ポリオ撲滅チャリティバザーを

計画しております。イベントにご参加いただければ大変うれし

いですが、遠いこともあり、皆さまには是非チャリティバザー

の販売品のご提供をお願いできればと思います。尚、今回初め

ての九州 4 地区合同イベントで、福岡にて基調講演を予定して

います。講演者は株式会社ホシザキの会長であり、ロータリア

ンの坂本精志氏です。Web 配信でもご覧いただけますのでよろ

しくお願いいたします。 

 

 

 

出席報告（福田崇九君）                  

会員数 出席数 出席率 

６６名 ４６名 ７１．８８％ 

出席規定適用免除者 2 名 欠席記録免除者 2名 

名誉会員 ０名（会員数には含まれません） 
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新入会員自己紹介 2回目（佐藤秀明君） 

 

 

 

 

 

 皆さま、こんにちは。私は生まれも育ちも宮城県仙台市です。

熊本は初めてですが、仙台と熊本は共通していることが多いと

感じます。仙台は青葉城、熊本は熊本城、どちらも自然が多く、

また、東日本大震災、熊本地震という大きな災害を経験してい

ます。趣味はゴルフと高校野球観戦です。高校野球は感動する

ことが多く、県予選から観ています。息子が中学生までは野球

をしていましたが、高校入学と同時にやめてしまったので少し

残念に思っているところです。今後ともよろしくお願いいたし

ます。 

 

委員会報告 

●雑誌委員会（田中裕司君） 

  

 

 

 

 

  縦書き P.5「RI 会長メッセージ」より、今年度はメンタル

ヘルスの取り組みを重点的に行うとのことですが、オハイオ

州立大学が最近発表した研究によると、メンタルヘルスへの

三つの介入方法のうち、親切な行為を行うことで人々が他者

とのつながりをより強く感じられるようになることが明ら

かになった、研究の共著者であるデビッド・グレッグ氏は「親

切な行為は、人とのつながりを促進する最善の方法の一つの

ように見える」と述べています。つまり、ロータリーの支援

活動がメンタルヘルスにも貢献できるのではということで

す。P.16、メルボルン国際大会のレポートです。P.22、米山

記念奨学事業の基礎知識は新入会員方ぜひ読んでください。

P.34、大分城西 RC「動物と共生できる街づくりのために」

の記事です。最終ページに「第8回日台ロータリー親善会議」

のご案内が出ています。 

縦書き P.14「柳壇」に八代北 RC 清水明美会員の句です。P.21

「卓話の泉」は、阪神園芸株式会社 代表取締役社長 久保田

晃司氏の阪神甲子園球場のお話で大変面白い内容です。 

 

●青少年奉仕委員会（松茂信吾君） 

  

 

 

 

 

皆さま、こんにちは。青少年奉仕委員会より、8/26（土）

第10回熊本県水球競技大会につきましてお知らせです。当ク

ラブ主催での開催は今年度が最後となりますので、是非多数

のご参加ご協力をお願いいたします。尚、例年スタッフジャ

ンバーを着用いただいておりましたが、暑さ対策として昨年

購入いただいた「END POLIO NOW」の赤 T シャツをご着用く

ださい。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

●IAC 委員会（谷口英樹君） 

  

 

 

 

 

   皆さま、こんにちは。7/29～30大分湯布院で「第39回 IAC

年次大会」が開催され、熊本国府高校 IAC 生、顧問合わせて

20名と私で参加いたしました。当日は20校が参加、総勢300

名ほどの参加あり各校より活動報告がございました。久しぶ

りのリアル開催で IAC 生より参加してよかったとの声をい

ただきましたのでご報告いたします。 

 

●スマイルボックス（園田修司君） 

○波佐間英樹様（熊本中央 RC） 

 本日は熊本市域 RC 会員名簿の表紙の撮影のため、坂本研一

様、事務局様のご尽力によりホテル日航熊本様から熊本城の

写真を撮ることができました。感謝とお礼のスマイルです。 

○丸山浩之君・河津延雄君・坂本幸樹君・内田泰生君 

 三瀬広海君・西川尚希君・大津英敬君 

 本日の来訪者、熊本中央 RC 波佐間英樹様を歓迎いたします。

また、短期青少年交換留学生 丸山さん、古財さん、三瀬さ

ん、漆島さんのご来訪を歓迎いたします。報告を楽しみにし

ています。 

○堀川貴史君 

 公共イメージ部門長 波佐間英樹様のご来訪を歓迎いたしま

す。また、短期青少年交換留学生の皆さまを歓迎いたします。

報告楽しみにしています。 

○渕田俊郎君・永井富士雄君・坂本研一君・北口 誠君 

原 裕一君・井上雅文君・德永隆正君・松茂信吾君 

谷口英樹君・野田和宏君 

 本日は短期青少年交換留学生のご来訪を歓迎いたします。ま

た、熊本中央 RC 波佐間英樹様のご来訪を歓迎いたします。 

○丸山浩之君・漆島典和君・古財良一君・三瀬広海君 

 坂本仲俊君 Ⅱ 

 この度は短期青少年交換留学事業に参加させていただきあ

りがとうございました。台北大同扶輪社の皆さまには盛大に

歓迎していただき感動いたしました。親子共々この学びを今

後のロータリー活動に生かしていきたいと思います。また、

本日ご来訪の波佐間英樹様を歓迎いたします。 
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○森本康文君 

 短期青少年交換留学生のご参加を歓迎いたします。古財君と

うちの息子は仲良しなので一緒に行かせたかったですが、受

験前で断念しました。その受験ですが、先週東京の桜美林大

学へ行ってきました。もちろん日本航空で。弓道のスポーツ

推薦のため2メートル超の大切な弓矢を預けることになり、

不安だったので事前に相談したところ頑丈な梱包をしてい

ただいた上、CA さんからサプライズの応援メッセージと記

念品をいただきました。西原口さんありがとうございました。

おかげ様で実技試験に合格いたしました。お礼と感謝のスマ

イルです。 

○園村誠也君・田中広起君・伊藤 満君 

 短期青少年交換留学生の皆さんを歓迎いたします。 

○園村誠也君 

 8/3～8/8の6日間、台北でお世話になりました。素晴らしい

メンバーさんとご家族、そして台北大同扶輪社の方々と交流

ができ、台風にも負けず有意義な時間が過ごせました。また

9月に台北へ行ってきます。 

○佐藤秀明君 Ⅲ 

 歴史と伝統ある熊本南ロータリークラブに入会させていた

だきありがとうございます。よろしくお願いします。 

○林 秀樹君 Ⅱ 

 8/7例会を引っ越しで欠席したためお礼が遅くなりましたが、

7/31新入会員歓迎会に参加させていただきありがとうござ

いました。家族そろっての熊本での食事や自然など生活をさ

っそく楽しんでおります。引き続き熊本のことなど色々教え

てください。ぜひよろしくお願いいたします。 

○福田崇九君 

 昨年8月に入会し一年。本日で受付を卒業させていただきま

す。入会以降休まず出席させていただいております。この調

子で今年度の皆勤賞を狙い、歴史と伝統ある熊本南 RC ライ

フを楽しみたいと思っています。よろしくお願いします！ 

○高宮 宏君・園田修司君 

 毎日暑い日が続いていますね。藤崎宮例大祭高校 OB 会の前

夜祭が4年ぶりに復活しました。会員の方で九州学院、熊本

工業、第二、真和、済々黌、熊本、西、東海、開新、北、学

園大付属の出身である方はぜひ参加してみてください。9月2

日（土）17：30より市民会館開催です。 

  

●卓話（短期青少年交換留学生報告/姉妹クラブ委員会） 

○漆島美音君 

  

 

 

 

 

  まず初めに、今回は台湾留学プログラムに参加させていた

だき本当にありがとうございました。日本と台湾は距離的に

も友好的にも近い国でとてもいい経験になりました。日本と

の文化的な違いも食事のマナーや交通の場面で感じられま

した。また、日本がかつて台湾を統治していた歴史を感じる

場面も多々あり、今まで感じることがなかった外から見た日

本を初めて考えることができました。またホストファミリー

や台湾のロータリークラブの皆様が温かく盛大におもてな

ししてくださりありがたい経験を沢山させてくださいまし

た。本当に感謝しきれません。食べ物も美味しくて、日本で

食べたことがないような、大きい唐揚げが美味しかったで

す！故宮博物館はすごくスケールが大きくて、有名な作品が

たくさん見られていい経験になりました。翠玉白菜や、お肉

みたいな石はすごく綺麗でびっくりしました。大きな大仏も

迫力満点で、すごく感動しました。ホームステイでは、台湾

名物のご飯にたくさん連れて行ってくださったり、川沿いを

サイクリングしたり、イルカをみに行ったり、本当に充実し

た時間が過ごせました。本当にホストファミリーには感謝で

す。言語が違い、コミュニケーションには心配がありました

が、英語での会話のスキルが上がりよかったです。英語はあ

まり得意ではありませんでしたが、簡単な文で伝えることが

出来るようになりました。この経験を活かして、これからも

もっと世界の色々な人たちと協力して生きていきたいと思

います。本当にありがとうございました。 

 

○三瀬海斗君 

  

 

 

 

 

 今回の台湾留学は初めての海外でした。最初の海外なのに

僕は緊張よりわくわくの方が大きく、楽な気持ちでいられま

した。まず福岡から台北に行く飛行機に乗りましたが台北市

に近づくにつれて、台風の影響で揺れはじめ怖かったです。

そして 20 分くらいで台北市に着きました。台北市について

第一印象はバスがとても「派手だな」と思いました。ホテル

への移動中に大きなお寺やさまざまな物がありそれも驚き

ました。そこからホストファミリーの方がいるホテルに行き

ました。ホテルに着きホストファミリーのジョーンズさんに

会った時にジョーンズさんが優しく「ドントウォーリー」と

話しかけてくれて安心しました。 

初日の夜に歓迎会がありました。初めてお父さんの活動して

いるロータリークラブの会合に参加して違う職種の人たち

が集まって仲間になってくれてそれも国境を超えてつなが

っている事が凄いなと思いました。 

二日目はロータリークラブ全員で美術館に行きました。美術

館には国宝などすごいものがたくさんあり興奮しました。 

三日目以降はジョーンズさんとジーターさんの家族でショ

ッピングモールや台湾で一番高いタワー101 に行かせて頂
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き服や靴を買ってもらい大きなマンゴーかき氷を食べたり

して沢山の良い思い出ができました。毎日一緒に過ごすこと

で家族のように思えました。 

そして僕が一番印象に残っている事が九份です。九份は、千

と千尋の神隠しのモデルとなった所で独特の雰囲気でした。

日本には無い建築物や食べ物を見たり食した経験は自分の

これからに役に立つと思います。僕の将来の夢は野球選手に

なることです。そしていつかはメジャーに行って活躍できる

選手になりたいと思います。その時にこの経験を活かして誰

とでもコミュニケーションを取り大きな人間になりたいと

思います。 

今回僕を留学させてくれたお父さんをはじめ、熊本南ロータ

リークラブの皆さん本当にありがとうございました。 

 

○丸山詩乃君 

 

 

 

 

 

私は小さい頃、台湾から来たアマンダという女性をホーム

ステイで家に迎え入れたことがあります。この経験から、ず

っと台湾に訪れたいと思っており、この夏休み父からの誘い

で、不安はありましたが、台湾にホームステイで五泊六日の

短期留学に行きました。行ってみて感じたことが三つありま

す。まず一つ目は、台湾と日本での文化や価値観の違いです。

例えば、食事の時の乾杯の回数の違いです。日本では、普通、

食事を始める時に一度乾杯をし、それ以降、乾杯をすること

はないですが、台湾ではまず食事を始める時に全員で乾杯を

し、それから個人個人で声をかけながら乾杯をします。最初

は戸惑いましたが、数日後には慣れて、台湾での食事を楽し

いと感じるようになりました。他にも違いはたくさんありま

すが、どれも驚くようなことばかりです。台湾での生活は非

日常的で、新鮮な気持ちでした。 

次に二つ目は、言葉が通じない悔しさです。台湾で日本語を

話せる方は何名かいらっしゃいましたが、ホストファミリー

のお二人はどちらとも日本語が話せなかったので、英語か、

伝えるのが難しい時は、携帯の通訳アプリを使用して会話を

していました。ですが、アプリの不具合などで英語のみで会

話をしていたこともあり、慣れない英語での会話で、自分が

思ったことをうまく相手に伝えることができず、悔しさを感

じることが何度かありました。ですが、この悔しさが英語を

学ぼうとする意欲につながると思うので、次にホストファミ

リーのお二人にお会いするまでに、もっと英語を積極的に学

習し、今回の留学の時よりたくさんの人とお話ししたいです。

三つ目は、私が一番心に残っていることです。それは台湾の

方の心の温かさです。一日目、台湾を訪れた時は、慣れない

環境や生活に戸惑いや不安がありましたが、台湾の方々の盛

大な歓迎やホストファミリーのお二人が親切に招き入れて

くださったおかげで、昔から台湾に住んでいたかのように思

えるくらい、台湾での六日間を安心して過ごすことができま

した。特にホストファミリーのお二人には、お忙しい中、様々

な観光地やお店に連れて行ってくださり、人見知りな私にも

たくさん話しかけてくださって、本当にお世話になりました。

私が少しでも安心して楽しく過ごせるように親身になって

気遣ってくださっているのが伝わってきて、すごく感動しま

した。 

最後になりましたが、今回、このような機会をあたえていた

だきました、熊本南ロータリークラブのみなさまに心より感

謝申し上げます。この留学を通して学んだことは、異文化や

その国の価値観を受け入れようとする態度や、言葉が通じな

い相手に話しかけようとする勇気、親身になって相手を気遣

う思いやりの心です。新しい場所、環境に足を踏み入れる時、

誰だって緊張するし不安だと思いますが、周りの人の気遣い、

思いやりの温かい心で、緊張している冷たい心は溶けていく

んだと、そう感じました。前にホームステイに来たアマンダ

もきっとそうだったんじゃないかと思います。これから、進

級、入学、就職と新しい場所に足を踏み入れる場面はたくさ

んあります。もちろん不安はありますが、勇気を出して前に

進んでいきたいし、次は私が温かい心をもって行動し、思い

やりの輪を広げていきたいです。ありがとうございました。 

 

○古財啓裕君 

  

 

 

 

  

  大家好（皆さん、こんにちは）、我的名字是古財啓裕（私

の名前は古財啓裕です）。この度は台北大同扶輪社へ短期留

学をさせて頂きましてありがとうございました！ 

台湾という初めての国、日本とは異なる言語、文化、環境。

何もかも今までの生活と違う交換留学ホームステイが行く

前は正直、とても不安でした。 

初日、移動中は僕の家族も一緒だったのでリラックスして行

くことができました。しかしホテル到着後、ファミリーに初

めてお会いし、そのまま自宅へ。一気に緊張が増しました。

海斗くんと一緒だったのが心強かったです。ジョーンズさん、

ジェターさんの家は同じマンションで、ジョーンズさんの

15 階でご飯をいただき、ジェターさんの 13 階をそれぞれの

部屋にしてくださいました。家は広く、あまりにも綺麗で、

生活感が全くなかったので「本当に家か…？」と思った程で

す。 一軒家の僕は、台北市内が見渡せる眺めが良すぎて感

激しました。もうこの時点で「これからこの家で生活できる」

とワクワクが止まりません。早速、ジョーンズさんの家で奥

さんが作って下さった牛肉麺を食べました。麺の食感が日本
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とは違ってとても美味しかったです。この約 1 週間は「沢山

食べる」と自分に誓いました。その日の夜はロータリークラ

ブ皆さんで顔合わせ食事会があり、8 年前に我が家にホーム

ステイしたアレックス会長の息子のトーマスと 8 年ぶりに

会えました。沢山の台湾料理が出てくる中、「からすみ」が

印象にあります。独特な味わいでした。笑 

ビールが飲めるようになったらツマミに最高なんだろうな

と思いながら食べました。2日目は博物館に行き、台湾の歴

史に触れました。ガイドをして頂いたビアさんはパワフルで

面白く説明も上手だったので凄く分かりやすく学べました。

台湾の国宝でもある「翠玉白菜」は、貸出中で、ありません

でしたが、他にも沢山の素晴らしいものがありました。その

後例会に参加し、アレックス会長に素晴らしい記念品と心の

こもったメッセージカードを頂きました。午後から中正紀念

堂での凄く大きな蒋介石の像と儀仗隊交代式のとても良い

物を見れました。初めての地下鉄で移動して、タピオカとマ

ンゴーかき氷を食べました。タピオカは日本より段違いに美

味しかったし、マンゴーかき氷は人の列が並び席も満席にな

る程の有名店で、座る事が出来ずに立ちながら食べました。

立ち食いかき氷です。かき氷を他のお客さんは 2 人で 1 つ食

べているのに、僕たちは 1 人 1 つ食べました。マンゴーは日

本では味わえない程甘く柔らかくてビックリしました。3 日

目の朝はリュウガンという大粒のブドウのように実が沢山

まとまっているフルーツをリクエストしていたので買って

きてくれて、食べました。外はライチのような感じで、硬い

皮に覆われていて中に種がありました。実の食感はグミぐら

い弾力があり、メロンのような味で食感共にクセになりその

朝だけでも 10 粒は食べました。夜も食べたのでひと房は食

べたのではないでしょうか。「これはぜひ日本でも食べたい」

と思う程でした。午前中、ジョーンズさんと登山し、その後

ジェターさんと 101 というスカイツリー程の高さのある有

名な建物に行き、僕は東京タワー行った事がなかったため僕

の中でその景色は「人生で一番高い眺め」になりました。夜

はレストランで小籠包を沢山食べました。味にも様々な種類

があり飽きがありませんでした。  この地点で自分のお腹が

日本にいるより一回り二回り大きくなっている事に気づい

てしまいました…4 日目は龍山寺に行きました。建物自体が

細部まで拘って作られていて素晴らしい彫刻に感銘を受け

ました。とても勉強になりました。恋愛の神様が纏われてい

る所で「彼女ができますように」と、ひたすらお願いをしま

した。そしてその夜はリクエストしていた、念願の「夜市」

に連れて行ってくださいました。僕は甘い物が大好きなので

ひたすら食べ回りました。日本で見た事がない食べ物ばかり

で幸せでした。特に美味しかったのが牛乳を固体にしてそれ

を油で揚げた食べ物でサクサクでとても甘くて何個でも食

べられそうでした。5 日目は「千と千尋の神隠し」のモデル

になった九份へ。台北北部の山間に位置し、海を一望できる

風光明媚な街並みが広がる所で、山奥にあるとは思えない程

人が多くお店も多かったですが、上を見上げると提灯が沢山

あり、綺麗で良い写真が沢山撮れました。その夜はお別れ会

で大きな食事会を開いて下さいました。料理は美味しかった

のは勿論、沢山の方と交流をしました。横の席がトーマスと

その妹フィオナでカタコトの英語と Google 翻訳を使って交

流を交わし仲良くなりました。SNS も交換し、これからも繋

がることができ、楽しみが増えました。6 日目はついにお別

れの日。別れの時、ジェターさんとジョーンズさんに簡体語

（かんたいご）で書いた感謝の手紙を渡しました。2 人とも

思ってた以上に喜んでくれたので「前日の深夜 5 時まで書い

てて良かった」と眠い目を擦りました。この台湾での生活は

とても楽しかったです。この日が最後の日になると思いなが

ら生活していたので十分に楽しみきり、学びました。 

この 6 日間、美味しいご飯を作ってくれ、沢山の観光地に連

れて行ってくれたジョーンズさんとジェターさん、素敵で優

しいお母さん達、台北ロータリーの方々の十分すぎるもてな

しに感謝しかありません。また、この 6 日間では中国語はま

だ覚えられませんでしたが、次に台湾に来た時はちゃんと、

この方達と話したいと本気で思いました。台湾語（中国語）

の勉強にも手を出そうと思います。最初は不安しかありませ

んでしたが最高の 6 日間でした。全てが新鮮で本当に楽しか

ったです。 

このような機会を作ってくださった、熊本南ロータリークラ

ブの皆さん、台北大同扶輪社の皆さん、本当にありがとうご

ざいました。 

非常感謝（本当に感謝します）  

謝謝大家（皆さんありがとうございました） 

 

○坂本 彩君（坂本仲俊君） 

  

 

 

 

 

  皆さん、こんにちは。私の娘、坂本 彩が短期青少年交換

留学事業に参加させていただきましたが、身内の諸事情で 3

日目の朝、私と共に帰国いたしました。まず、この度の短期

青少年交換留学事業に参加させていただき、ありがとうござ

いました。また、同行いただいた会員の皆さまには大変お世

話になりました。本人ももう少し台湾を満喫したかったよう

で大変残念に思っております。今回初めて台北大同扶輪社の

方々にお会いしましたが、盛大な歓迎を受け感激いたしまし

た。予定変更でバタバタとなりましたが、貴重な体験をさせ

ていただき心より感謝申し上げます。ありがとうございまし

た。 

 

 

 


